
審議会等の会議結果報告書 

【担当課】 幼児教育課 

会 議 の 名 称 第３回 茅野市保育所運営審議会 

開 催 日 時 平成 29 年 3 月 21 日（火） 午後 7時 00 分～7時 35 分 

開 催 場 所 茅野市役所 ７０３会議室 

出 席 者 

※委員出席：小林宏会長、名取忠義副会長、中島伸和委員、福塚久和委員、市村直樹委

員、小平貴文委員、笹岡八重子委員、小林智委員、小林俊恵委員  
※委員欠席：村山恵子 

※市側出席者：牛山幼児教育課長、立石施設設整備係長、五味幼児教育係長、柳平園長

欠 席 者  

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数 11   人

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 
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１ 議長あいさつ  
 保育所運営審議会条例５条に基づき本日議長をします。 
2 月 14 日第 2 回運営審議会において、保育園管理計画案について諮問をさ

れた。その際に地域で丁寧な説明をして欲しいという要望に対し、担当課

は各地区を回りやっていただいたことに感謝申し上げる。 
 
２ 会議事項 
（１） 審議会等の会議の公開について 
本日の会議は公開とし、議事録についても発言をした委員の氏名を伏せて

公開することに異議がないか一同に図ったところ全員異議なくこれを了承

した。 
 
（２）茅野市保育園管理計画の修正に係る説明会経過について 
立石係長は、茅野市保育園管理計画の修正に係る説明会経過について資料

１・２に基づき簡潔に説明した。 
 

ご質問ありますか。 
 
３月３日に議会全員協議会の中でどんな内容を話したのか。 
 
当初案の管理計画を２月の議会全員協議会で説明をさせていただき、その

後地元の説明会に移った。２月の保育所運営審議会で修正案を諮問させて

もらったので修正案について３月３日の全員協議会の中で説明をした。 
 
地区説明会では、どのような意見がでたのか。 

 
色々なご意見をいただいたが、修正案に関しては地元の同意が得られれば

進めてもよいという意見が多く、おおむね納得していただけたと認識して

いる。 
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 議事録の内容から修正案を納得してもらったということで良いか。 
修正案は統廃合が決定事項ではなく、統廃合検討委員会を設けて４年近く

をかけて協議をするという内容なので、協議をする場を設けることに対し

て納得していただいたと理解している。今日も笹原保育園を守る会の皆様

方が市長に要望にいらしたが、検討委員会にメンバーとして参画をしたい

という要望もいただいた。修正案については今後検討していくことでご理

解いただいた。 
 
検討会について立ち上げはどのような予定か。 
 
６月を目標としてやっていきたい。６月に定例の保育所運営審議会がある

ので、地域の皆さんと協議をして最終的にこの会議の中で、承認をいただ

いて、正式に立ち上げていくという予定でいる。 
 
検討委員会に協議を委ねることは良いと思う。 
 
ご意見ありますか。 
 
リノベーションの際の保育は、４月から１２月まで保育園を移動すること

になるが、工事が完了した際に、自園に戻るのではなく、年長さんは卒園

まで移転した園に残るという対応はできないのか。 
 
基本的にはクラス単位で移って頂くことを前提に考えている。保護者の意

向で、他園に移りたいという希望があれば、転園という個別対応もある。

リノベーションが終わったら自園に戻って卒園式を行う方が子どもの思い

出づくりの観点から良いと考えるので基本的には戻って頂きたいと考えて

いる。 
 
今のお話しだと個人的に園を選ぶということではなく、クラスごとに園を

移るということか。 
 
基本的には園単位で他の園に移って頂けるように調整をしていきたい。 
 
そんな余裕のある園があるのか。 
 
比較的余裕はあるが、確実に全員の移転が可能かどうかは、動向を見極め

考えていきたい。 
 
あくまでも合同保育ではなく、例えば、中大塩保育園なら中大塩保育園の

保育士が中大塩の子どもたちを見るということか。 
 
空き部屋の状況では、園ごとのクラス単位で部屋を利用することができる

が、規模によっては出来ない場合もあり、混合クラスとなることも想定さ
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れる。例えば小泉のお子さんが近隣の玉川保育園に移りたいとなると、す

でに空き部屋がないので玉川の園児との混合クラスとして運営せざるを

得ない。全員が一緒に移れる保育園となると、遠くなってしまうが、例え

ばみどりヶ丘保育園であれば、クラスごとの保育ができるかと思う。今後

の保護者会との話し合いの中で決めていきたい。 
 
中大塩保育園の場合、年長さんについては、入学する学校区の保育園に移

り卒園を迎える方が良いのではないか。先ほどの説明だと、工事終了後は

中大塩に戻るとなっているので、個別対応で行う場合、転園を決める時期

に知らなかったということにならないように、早めに提示していただきた

い。 
 
基本的には入所の説明会までに保育園の選択がきちっとできるような情報

提供ができるように保護者会との協議を詰めていきたいと考えている。 
 
年少で入園にあたるときには入園式は移転先で行うのか。 
 
移転先に移っていく予定だが、デリケートな問題なので保護者会と協議を

して了解を得たうえで進めていきたい。 
 
２歳から３歳に上がるタイミングで、リノベーションの実施園に転園を予

定している場合は、３歳の入園から移転先での保育となるのか、工事が完

了したところで、転園することができるのか。 
 
２歳から３歳に上がるときは継続入所ではなく、再度申し込みをしていた

だく必要がある。３歳に上がるとき中大塩保育園を選択されるのか中大塩

保育園以外を選択されるのか保護者の責任において判断していただくこ

とになる。中大塩保育園を選択された場合は、中大塩保育園は移転してい

ただくので保護者会と決めたところに行っていただく。保護者の責任で中

大塩以外のところを希望された場合は空があればそこで受け入れをさせ

ていただく。工事終了後に戻る、戻らない、というのは保護者の責任にお

いて、転園の希望を出してもらうこととなる。空きがあればその時点で受

け入れをする。 
 
よこうち保育園とわかば保育園が建て替えの時どのように合同保育をした

か。イメージがわかないので説明してほしい。 
 
よこうち保育園もわかば保育園も、移転期間が１年間、２年間というよう

な年度間の移転であった。クラス編成も保育園ごとではなく、一緒にクラ

ス編成をした。保護者会行事も保護者会費も統一し、一緒にしていくこと

で、ご了解をいただいて進めていった。今回の場合は１月になれば戻って

くることを前提としてやっているので保護者会、会費を一緒にしてしまう

と、１月に戻るときに２月３月分の会費など困る。今まで経験のない問題

が発生するので納得していただきながら進めていきたい。そこが今回違う
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ところである。 
 
北山保育園は説明会があったが、小泉保育園も予定しているか。 
 
新年度に入ってから新役員さんと協議しながら進めて実施したい。 
 
小泉保育園は、近隣に受け入れ園がないのでどのようになるのかを心配し

ている保護者が多くいるので、説明会をお願いしたい。 
 
その他ありますか。 
答申書をどのようにするか確認したい。原案があるので、説明する。 
「２月１４日付の諮問について、茅野市保育園管理計画の策定については

諮問のとおりとされたい。なお保育園の統廃合の決定については、（仮称）

統廃合検討委員会での協議を十分踏まえた上で行うこととされたい。」ま

だ、地元説明会が終わっていないところもあるが、特別の意見がなければ

この答申書案で進めていきたい。 
 
答申書案のとおりで答申するだけなら、２８日の第４回保育所運営審議会

は開催しないということでよいか。 
 
みどりヶ丘、坂室、向ヶ丘の三区の説明会があるので２８日の審議会で経

過説明をしたい。大きな反対意見などあれば、ご相談させていただきたい。

 
この内容で答申をさせていただく。次回の日程だが３月２８日午後７時か

ら議会棟大会議室で行う。 
議案はすべて終了したので議長を退任します。ご協力ありがとうございま

した。 
 
例年だと保育所運営審議会は年２回だが、今年度は４回ということで、さ

らにご足労お掛けするがよろしくお願いしたい。 
 
３ 閉会（牛山津人志幼児教育課長） 
  以上を持って、本日の会議日程のすべてを終了した。牛山課長は、午

後７時 35 分に閉会を宣言した。 
 

 

  

 


